



Aujourd'hui devant Dieu

Le fouet

6^e jour du 1^{er} mois

« Il fit un fouet de cordes et les chassa tous hors du temple, ainsi que les brebis et les bœufs; il dispersa la monnaie des changeurs et renversa les tables. »

Jean 2.15

Lecture : Jean 2.12-22

C'est une chose bien choquante pour nous, gens bien élevés, d'un esprit si sensible et si tolérant, que de voir Jésus un fouet à la main! Mais cette image, elle aussi, fait partie de son ministère, tel que l'Évangile nous le décrit. Soyons heureux que la Bible ne nous présente pas une image saint-sulpicienne de Jésus, une série de portraits douceâtres comme ceux de certains calendriers. Si nous passons outre ce portrait authentique de Jésus, nous l'aurons méconnu à jamais.

Ces phrases de l'Évangile font jaillir des étincelles. Elles tracent le portrait d'un Jésus au regard flamboyant. D'ordinaire, ses gestes et ses actions sont calmes et réfléchis. Mais nous demeurons ici étonnés, voire pantelants. Il se met à fabriquer de ses propres mains un fouet avec des cordes! Où sont donc les images du Jésus romantisé, les stéréotypes des pages des calendriers « chrétiens »? Imaginons-nous un seul instant Jésus faire irruption dans la Bourse de l'une de nos grandes métropoles, un fouet à la main et renversant tout à son passage avec colère et fracas? Jésus se mit un jour à nettoyer le Temple de Jérusalem. Nous le connaissons suffisamment pour savoir que chaque fois qu'il opère, c'est pour faire jaillir un nouveau miracle. C'est ce qu'il accomplit chaque fois qu'il prend entre ses mains notre destinée. Le fouet est le symbole qui accompagna, qu'on veuille l'admettre ou non, le ministère terrestre du Seigneur. Il vint apporter la division parmi les hommes. Il les oblige à faire un choix décisif. Et pas plus qu'hier, il ne tolérera aujourd'hui un culte des lèvres et une allégeance superficielle à Dieu qui seraient mélangés à des intérêts financiers illégitimes et inconciliables avec le Royaume.

Peut-être aimerions-nous suivre Jésus aujourd'hui, un fouet à la main, corrigeant tous les affreux autour de nous? Allons-y doucement, mes amis. Ne nous emparons pas du fouet à moins d'avoir placé nos propres personnes sous son jugement. Laissons-lui lever son fouet sur toutes nos suffisances, briser notre arrogance et renverser et écraser notre hypocrisie. Je vous souhaite bon courage...

Prière

*Quelle scène choquante, Seigneur Jésus, que de te voir un fouet entre les mains!
Combien il est douloureux de savoir ton jugement peser sur notre vie! Car serions-nous différents des marchands du Temple de Jérusalem? Mais ta sévérité est salutaire. Transforme-nous même au prix de la douleur de tes coups de fouet. Amen.*

Aaron Kayayan, pasteur

À la découverte de Dieu, 31 méditations sur l'Évangile de Jean, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))